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                    Zusammenfassung
Die Arnold-Chiari-Malformation (ACM) stellt die häufigste Kleinhirnfehlbildung dar (Inzidenz von 1/25.000 Geburten). Der vorliegende Fallbericht schildert die Beschwerdesymptomatik einer 44-jährigen Patientin mit ACM Typ 1, die über plötzlich aufgetretene Schmerzen im Schulter-Nacken-Bereich klagte. Es wird auf die Möglichkeiten der Diagnosestellung einer ACM unter besonderer Beachtung der funktionellen Magnetresonanztomografie eingegangen. Als Alternative zu den heutzutage kontrovers diskutierten operativen Möglichkeiten wird der Rehabilitationsverlauf mit physikalischen, krankengymnastischen und sportmedizinischen Behandlungen dargestellt.


Abstract
Arnold-Chiari malformation (ACM) is the most common dysplasia of the cerebellum (incidence 1/25,000 births). We report on a 44-year old woman with ACM type 1, who suffered from the sudden onset of pain in the shoulder and neck. Functional magnetic resonance imaging (MRI) is discussed as one option for diagnosing ACM. The role of physical therapy, manual medicine and sports medicine as an alternative to the controversially discussed surgical possibilities is described.
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